

湯中通信



校長室だより第5号
令和7年8月28日(木)
発行：魚沼市立湯之谷中学校

<https://uonuma-school1.com/ed12/>



8月25日(月)から2学期がスタートしました。今年は昨年以上の猛暑に見舞われ、一時は水不足も懸念されました。日中はまだ暑い日が続くものの、少しずつ日暮れが早まり、秋の気配を感じるようになりました。

夏休み中のお子さん(地域の中学生)の様子はいかがだったでしょうか。毎日の忙しい(充実した)学校生活から離れてゆったり充実した日々を過ごせたでしょうか。

私がこの夏読んだ雑誌の巻頭に『タイパの時代に手間を楽しむーなぜZ世代が編み物にハマるのか?』という記事がありました。実感が伴わないまま読み進めると、手芸デザイナーの寺西恵里子さん取材したものでした。きっかけはアイドルグループLE SSERAFIMの宮脇咲良さんが作った猫耳帽子とのこと。結果だけでなくプロセスも楽しめるのが手芸の魅力で、タイパ(タイムパフォーマンス)重視の若い世代に手作業の温かみや新鮮だと感じられているようです。また、気分の変化を測定して数値化すると、編み物をする頻度と心の安らぎや幸福感は関係しているそうです。そして、手芸や家事を「ただの作業」と思うか楽しめるかで人生の充実感は大きく変わるとの内容でした。

現代社会は高度に情報化しており、無駄を省いて効率的に思考・行動することが求められているようです。しかし、失敗してもやり直せばいい、効率的ではないけれど時間を忘れて没頭するときがあってもいいとも思います。勉強ができるのはいいことですが、自立して生活できるたくましさがあるこそです。「ウェルビーイング」(幸福感)や「サステナブル」(持続可能)につながるお話だと思いました。

わたしの主張ー魚沼地区大会 8月7日(木) 響きの森文化会館

本校からは星郁弥さんと杉山麗愛さんが出場し、いずれも奨励賞をいただきました。郁弥さんは『米と我が国』と題して、昨今のコメ問題の解決に向けた考察を発表しました。麗愛さんは『あきらめないことは大切』と題して、部活動での葛藤を乗り越えた体験を発表しました。2人とも主張をよく整理し、分かりやすくはっきりとした口調で発表しました。



Nコンー県大会 8月7日(木) 新潟テルサ

同じ日に『NHK全国学校音楽コンクール(Nコン)ー県大会』が開催されました。今年度より魚沼JCC(魚沼ジュニアコーラスクラブ)として参加し、SKY-HIの『空』、新川和江の『生きる理由』、計2曲を披露しました。一緒に練習している小出中学校の生徒とともに出場し、澄み渡るような歌声をホールに響かせました。



魚沼市中学校・県立小出特別支援学校教育美術展

※8月19日(火)～22日(金)

魚沼市生涯学習センター「ここいら」1階ホールにて、標記の教育美術展が開催されました。魚沼市内各中学校より選出された代表作品を一斉に展示。本校からは



現3年生が2年生の時に作成した環境保全ポスターを15点出品しました。メッセージ性のある作品が並びました。

水下用水路桜並木下草刈り

8月23日(土)

今年度2回目となる、薬師・鳴倉コミュニティ協議会の下草刈り作業に参加しました。春先と違って根を張った草は大きくて抜きにくかったものの、作業後は「きれいになってよかった」と達成感があったようです。除草作業は環境美化だけでなく、視界を確保することでの安全維持や防犯対策、病虫害の駆除や野生動物との遭遇を防ぐなどの効果があります。地域の一員として活動する大人の背中を見て、生徒自身が主体的に活動できるよう今後も支援します。



体育祭のお知らせ

日時：令和7年9月19日(金)

会場は湯之谷中学校のグラウンドです。各種競技は午前中に行います。保護者・ご家族・湯之谷地区にお住いの皆様からご来場お待ちしております。

- 8:30 開会式・エール交換
- 8:45～11:35 各種競技
- 11:45～12:00 応援合戦(終了後写真撮影)
- 13:45 閉会式・解団式・フィナーレ



9月の予定

- ・9月8日(月)ゆのたにっ子支援クラブ
- 11日(木)まちの仕事発見塾(1年生)
- 〃 学校運営協議会
- 19日(金)体育祭 [予備日22日(月)]



《教育期Ⅲ期 教育活動発展期》

- 24日(水)オープンスクール、新人大会激励会
- 26日(金)新人陸上大会
- 〃 湯之谷塾(3年生)開始～2/20(金)
- 27日(土)美ロードりんりん環境整備活動
- 30日(火)科学研究発表会

(校長: 柝倉 敦)